

Le Courrier du Vietnam, 17/11/97, p 1

A l'issue des travaux du VIIe Sommet
de la Francophonie

Trân Duc Luong:
**«La conférence marque
un tournant important
dans la vie de la Francophonie»**

Nous reproduisons ci-après le texte intégral de l'allocution que M. Trân Duc Luong, président de la République socialiste du Vietnam, a prononcée lors de la cérémonie de clôture du VIIe Sommet de la Francophonie, hier matin à Hanoi:

Mesdames et Messieurs
les Chefs d'Etat, de Gouvernement
et de délégation,
Honorables invités,
Chers amis,

Après trois jours de travail intense, nous sommes parvenus au terme des travaux de la septième Conférence des Chefs d'Etat et de Gouvernement des pays ayant le français en partage. Tous les points de l'ordre du jour ont été bien remplis.

La Conférence a entériné trois documents importants: la Déclaration de Hanoi, le Plan d'action et la Charte de la Francophonie et élu le Secrétaire Général de la Francophonie. Les résultats nous permettent d'affirmer que la septième Conférence est couronnée du succès et marque un tournant important dans la vie de la Francophonie. Permettez-moi, en qualité de pays hôte, d'exprimer en votre nom les félicitations les plus chaleureuses pour ce grand succès.

Je voudrais remercier sincèrement Son Excellence Monsieur Lucien Bouchard pour avoir présenté, en sa qualité de rapporteur général, l'excellent rapport de nos travaux caractérisés par la clarté et la concision.

A cette Conférence, nous réaffirmons encore une fois notre attachement à la paix, à la solidarité ainsi qu'au renforcement de la coopération entre nos pays membres et à la promotion des programmes d'action concrets au travers d'une collaboration étroite entre les diverses insti-

tutions communautaires.

La Conférence a consacré du temps qu'il fallait aux débats sur la coopération et le développement économiques, postulat indispensable à la pérennité et à l'épanouissement de la Francophonie. En même temps, elle a mis l'accent sur l'importance d'une intégration internationale et régionale et a réaffirmé la nécessité d'éradication de la famine et pauvreté, de création d'emploi et d'élimination des risques de tension et conflits. A cet effet, la Communauté se propose de promouvoir la coopération Nord-Sud et Sud-Sud.

La Conférence a examiné et entériné les décisions relatives aux institutions communautaires. Nous avons élu le premier Secrétaire Général en la personne de son Excellence Monsieur Boutros Boutros-Ghali à qui nous apporterons tout le concours nécessaire dans l'accomplissement de la mission qui lui est confiée.

Nous sommes fermement convaincus que la Déclaration de Hanoi et le Plan d'action guideront toute notre action pour les deux années à venir.

Qu'il me soit permis de remercier tous les gouvernements et institutions pour nous avoir aidés à l'organisation de ce septième Sommet.

J'aimerais enfin remercier l'ensemble du personnel administratif et technique vietnamien et étranger pour avoir contribué au déroulement satisfaisant de nos travaux.

(Suite à la p.2)

352